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荥阳高中：莘莘学子向往的地方
本报记者 史治国 通讯员 赵明 文/图

一年一度的体育节 隆重的升国旗仪式

务实重做 素质教育突飞猛进
素质教育最主要的着力点就是教科

研，在教科研的过程中，该校尝试全面对
教学课堂进行改革，努力创建全新的“五
主课堂”。从新的教育理念、教学的“三维
目标”出发，整合各种课程资源，形成“开
放的课堂、自主的课堂、合作的课堂”。该
校要求教师从几个角度来设计教学：第一
就是教师要彻底摆脱“以教师为中心，以
灌输为手段”的传统教法，采取灵活多变
的教学手段和方式，让学生的思维活跃起
来，实现“学生是学习和发展的主体”；其
次就是在教学中大力培养学生的创新精
神、创新能力，具体说就是培养学生发现
问题、解决问题的能力，大胆发表自己的

见解；再次就是把学习和生活联系起来，
把课堂和社会联系起来，实现社会—课堂
—社会的转变，激发学生的学习兴趣。

开展情景教学，发动质疑问难，形成
“互动的课堂、探究的课堂、发展的课堂、
生成的课堂”。在教科研理论的指导下，
老师在进行新课程改革的课堂教学中，
努力创设问题情景，大力鼓励学生质疑
问难，使课堂成了真正的“互动的课堂、
探究的课堂、发展的课堂、生成的课堂”。

该校还注重培养学生“独立、探究、
合作”的学习方式，鼓励学生提出问题、
思考问题、争论问题，学生思维在探讨
中得到发展，知识体系在探讨中逐渐建
构，交流与合作意识在探讨中不断增
强，不但使学生们的思想道德品质得到
了提高，更培养了学生大胆创新的精神
和能力。

以人为本 德育工作力争上游
“同学们，荥高的三年，希望大家拥

有一个高贵的心灵。高贵的心灵体现在
很多细节上，如不乱扔垃圾，不高声喧
哗，买饭按秩序排队等。天下难事必作

于易，天下大事必作于细，把简单的事情
做好就是不简单，把平凡的事情做好就
是伟大……”该校校长崔永胜在周一升
旗仪式上如是说。这些看似很小的嘱咐
和很朴实的话语，却道出校长语重心长
的教诲和该校潜移默化、以人为本的教
育理念，更突出了该校德育工作自身的
魅力。

该校每年暑假都要进行一次全校动
员式的家访，他们要求老师亲自到每一
位学生的家中，不仅是为了学生的假期
学习，而是要了解学生的各项情况，与家
长共同探讨孩子的人生成长，要使每位
家长明白一个很朴素的道理：父母才是
孩子最好的老师，因为，身教远远大于言
传……该校每年 3 月举行高三成人礼，
告诉每一个同学：从今天开始你已经长
大了，要肩负并行使一个成年人的权利
和义务。每年 5 月还要举行文化艺术
节，历时一周，主要是给学生提供一个展
示才艺，陶冶心灵，感悟成长的平台。该
校还有多种有声有色的社团活动，主要
目的就是给所有学生提供一个以人为
本，展示自身爱好和才华的舞台。

凝心聚力安全工作常抓不懈
近年来，荥阳高中凝心聚力，安全工

作常抓不懈，各方面都做得有序到位，各
类值班制度详尽而不走形式，每个班级都
设置有安全专干，每个女生宿舍楼都有女
老师住寝陪护，所有密集时间段和人员密
集点都有老师值岗巡查等。

不仅如此，为了不负荥阳 65万人民
的重托，为了孩子更健康的成长，该校还
派专人负责饮食安全，每天饭间膳管室
的老师都要下到餐厅检查，看看食品是
否卫生，就餐环境是否干净，服务态度是
否良好，和同学近距离接触，随时处理就
餐中出现的问题；食物留置制度、每月的
伙食调查制度都保证了每一个孩子吃得
健康，吃得放心。学校还聘请有安全教
员，经常和消防队、防疫站、食监局等相
关单位紧密联系，该校每月还进行消防
演练，让孩子具备基本的逃生技能。每
周的学校行政会，各部门领导汇报工作
首先要谈自己分管的安全区域和安全工
作，因为安全工作是学校的生命线。

正是从上到下都特别重视安全工
作，荥阳高中近几年才能有祥和的工作

和学习环境，广大师生才能创造越来越
好的成绩。

在该校国旗下的校训墙上有这样一
段话：18岁是美丽的，而人生旅程中最绚
丽的一页却应在生命的 40岁时翻开，不
要说40岁有多么遥远，20年其实是弹指
一瞬间。虽说40岁就在眼前，但20年的
时间跨越足以让我们眼花缭乱。虚度今
日，等待你的将是无穷的悔恨和遗憾。
追求先贤成才路，浩瀚人世间，我们定会
发现，40岁的辉煌来自于18岁的志向和
20年的血汗。珍视你拥有的青春年华，
好好地把握现在，才能真正赢得未来，才
能将你如日中天的 40 岁勾画得绚丽灿
烂……这，也许就是荥阳高
中成为莘莘学子向往的地
方的真实注解！

近日，记者从荥阳获悉，河南省荥
阳市高级中学2015年高考再创辉煌：
全校一本上线390人，本科上线1196
人，本科比率92%，其中文科胡玉锦
623分，全省19名；李雨凾619分，全
省29名；贾晨曦617分，全省38名；马
金茂614分，全省53名；罗亚豪612
分，全省66名。理科田世博664分，
陈诚656分。全校有3名同学被北京
大学录取。荥阳高中教学硬件好，教
师素质高，教学质量也是连年稳步提
升。近两年省级会考一次合格率均在
98%以上。各学科竞赛成绩都在省市
名列前茅；荥阳高中历年高考成绩也
十分优异，先后有5名学生成为高考
单科全省状元。近四年来该校连续被
清华、北大录取近10人。

目前，该校在校生4000余人，教
职工300多人，其中高级教师97人，
5名教师荣获国家级劳动模范和全
国优秀教师光荣称号，24名教师获
省级劳动模范和省级拔尖人才称
号；2006年被评为河南省示范性高
中，硕果累累，桃李遍天下。骄人的
成绩与该校近年来采取的一系列有
力措施是紧密相关的，该校务实重
做，素质教育突飞猛进；以人为本，
德育工作力争上游；凝心聚力，安全
工作常抓不懈。这里，已成为莘莘
学子向往的地方……

本报讯（记者 郭涛）昨日，“公交出行
宣 传 周 ”正 式 启 动 ，今 年“ 公 交 出 行 宣
传 周 ”的 活 动 主 题 为“ 优 选 公 交 、绿 色
出行”，倡导低碳出行、文明出行、公交
出行。

据了解，市交通委计划在年底前完成
《郑州市公交都市综合规划》《郑州市快速

公交专项规划》等规划编制，完成陇海路
快速公交系统建设和二环快速公交外迁
工作。此外，还将新增新能源公交车 500
辆，提前完成城区运营黄标公交车淘汰任
务，根据客流情况，地铁 1 号线将适时加开
上线列车，压缩列车运行间隔，保障市民
出行需求。地铁 2 号线年底实现全线洞

通，基本实现轨通。地铁 5 号线力争全线
90%的车站开工，地铁 3 号线年底前开工
建设。同时，还将结合城市支线路网打通
工程和市民出行需求，进一步调整公交线
路和站点，优化公交线网，完善定制公交
服务，进一步提高线网覆盖率，提升城市
公交服务管理水平。

本报讯（记者 李娜 党贺喜）初秋的郑
州，秋光美好，昨日的绿城，处处洋溢着暖意
——四场慈善活动同时举行，为困难群众带
来一系列好消息。

250万元成立爱心基金
昨日上午，郑州慈善总会与市中心医院

向“银杏相伴”医疗救助慈善基金捐赠共计
250万元（郑州慈善总会捐赠 50万元、市中
心医院捐赠200万元）。该基金可以使更多
贫困患者从中受益。

活动现场，向 56 个贫困患者发放了
21.6万余元慈善救助金。

据悉，市中心医院和郑州慈善总会共同
开展了善行绿城之“净化生命救助尿毒症患

者”“关爱女性救助两癌患者”“心的呼唤救
助先心病患儿”“癌症救助”“心希望救助老
年心脏病患者”等慈善项目。

前8个月，郑州慈善总会与郑州市中心
医院合作共救助各类困难、弱势群众近 700
人，使用慈善资金300余万元。

集中救助18名贫困患者

昨日上午，在郑州市第八人民医院，
开展了慈善项目集中救助仪式，向到场的
18 名贫困患者代表发放了 7 万余元慈善
救助金。

精神病患者作为一个特殊的群体，往往
使病人家属长期承受着难以言表的压力，就

医难度也较普通患者要高。针对这种情况，
郑州慈善总会与郑州市第八人民医院合作
开展了“呵护心灵·一路同行”——贫困精神
病患者救助慈善项目，如今已经迈入第五个
年头，前后共耗资近千万元，救助了2000多
名贫困精神病患者。

20万元救助糖尿病患儿

昨日上午，郑州慈善总会联合郑州儿童
医院等单位共同举行了捐赠活动。

活动中，爱心企业向来自郑州市儿
童医院的 5 名糖尿病困难患儿捐赠价值
20 万元的胰岛素泵，对这些儿童表达了
关爱之情。

义卖报纸救助重病大学生

昨日上午，在郑州慈善总会和平安金
水志愿者联合会的指导下，大学生重病救
助基金项目正式启动。文化路街道办事处
爱心联盟志愿者联合会组织郑州市 8个公
益团队的 100 多名党员志愿者、网格青年
志愿者和社会志愿者，开展“郑能量——为
大学生重病救助基金献力”系列志愿服务
活动。

8时，农业路、紫荆山公园、绿城广场等
地段陆续出现了志愿者的身影，他们积极响
应救助基金的号召，走上街头义卖报纸，为
救助基金筹集首批启动资金。经过一上午
的努力，志愿者们共募集善款4000余元。

排查黄标车 加快淘汰进程
本报讯（记者 孙志刚 通讯员 梁耀华）日前，中原区绿东村街道

办事处以网格为单位，对尚未淘汰的黄标车进行全面排查，加快推进
黄标车淘汰工作进度。

该街道成立黄标车提前淘汰工作领导小组，及时召开由分管领
导、各社区负责人及网格长参加的部署工作宣传动员会，传达会议内
容及要求，宣读政策和治理实施方案，明确责任，细化任务。

为准确掌握要淘汰黄标车的情况，该街道还多渠道掌握信息，根
据区里台账认领辖区车辆，认领后下发到各个社区，通过前期筛选建
立工作台账，采取先易后难、先公后私的方法逐一淘汰。该街道还实
行工作例会和督查考评制度，对各社区黄标车淘汰工作进行排名，并
进行奖惩，派出督查组，对排查工作进行督导，切实做好辖区黄标车淘
汰治理工作。

又讯（记者 栾月琳 通讯员 史冬晓）为多层次、多角度整治大气
污染，管城区紫荆山南路街道办事处部门配合、网格联动，加快实施
辖区黄标车淘汰工作。

按照黄标车淘汰总体要求，紫荆山南路街道办事处与公安交警
部门协调配合，以车管所档案为依据，采取强制注销报废与以限促淘
报废相结合、区域限行与严格执法相结合、宣传教育与严查重处相结
合等措施，充分发挥网格化管理的作用，动员各社区、辖区企事业单
位和社会各方力量，积极引导全辖区黄标车有序淘汰，确保今年年底
前完成辖区473辆黄标车淘汰任务，实现黄标车拆解报废，其中包括
强制报废147辆黄标车，以限促淘报废326辆黄标车。

由于黄标车存量较大，车主联系困难，该项工作开展起来难度较
大。紫荆山南路办事处出台办法，明确各社区、网格承担的重点任务
和完成时限；车主在本辖区居住且登记的，在本行政区域内完成淘
汰；居住地与登记地不一致的，多部门联动，协调配合予以处理；凡遇
疑难问题，及时上报街道办事处，必要时跨行政区追查。

惠济5条道路开工整修
本报讯（记者 栾月琳 通讯员 宋璐）记者昨日从惠济区市政

管理中心了解到，惠济区博颂路、弘润路、生产路、金达路、丰硕
街等 5条道路将于近期陆续开工整修，整修期间道路实行半幅
封闭施工。

据介绍，博颂路、弘润路已于 8日正式进场施工，预计工期
45天。生产路整修预计20日进场施工，施工路段为南阳路至丰
乐路段，预计施工工期45天。金达路工程将对香山路至花园路
段进行人行道铺装；丰硕街工程将对新城路至大河路路段进行
局部铣刨复浇及桥梁加固。

斥资逾千万 治理煤矿扬尘
本报讯（记者 张立 通讯员 李红彬）煤矿扬尘治理是新密打赢治

污攻坚战的关键。截至目前，该市煤炭企业累计投入 1360万元，新
增投资 840 万元，用于大气污染治理；生产煤矿治理 29 家，完成 24
家，完成率83%。

从8月上旬起，新密市采取疏堵结合，坚持把扬尘治理和安全生产
防治放到同等重要的位置来抓，严厉整治煤炭领域大气污染。该市首
先给各个煤炭企业发放《关于加强煤炭领域大气污染治理工作的实施
方案》，集中召开煤炭大气污染治理会议，与煤炭企业签订大气污染治
理承诺书，建立大气污染治理台账。随后，根据5个验收标准组织各乡
镇、办事处、环保等部门联动开展全市煤炭领域大气污染治理验收工
作。这5个验收标准分别是：洒水喷淋设施的设置要满足降尘需要，必
须安装在堆煤场附近，按时洒水压尘；所有煤场要安装防尘网，努力实
现半封闭堆放；运煤车辆必须有篷布遮盖整个车厢，达到后轮胎边缘
处，确保煤炭不外露；煤场区域和外运通道必须硬化、绿化，定期洒水压
尘；煤炭外运通道出口必须安装喷淋装置，对运煤车辆进行冲洗。

秋季谨防蚊虫叮咬
本报讯（记者 汪辉 通讯员 卢祎舟）夏天蚊子多，秋季蚊子

毒。眼下正值秋季，正是蚊子、蟑螂等肆虐的最后季节。市疾
控中心专家提醒，谨防蚊子叮咬感染登革热等疾病。

为让市民了解蚊虫传播疾病及防治方法，市疾控中心专家
昨日走进电缆厂社区，通过展板、发放宣传册、设立咨询台等形
式，宣传有害生物防治知识，介绍蚊虫等有害生物的习性和特
点，并免费发放灭害药品，示范居民科学使用方法。

市疾控中心消毒与病媒生物控制所所长袁中良介绍，夏秋
季天气持续高温多雨，蚊、蝇、细菌生长速度较快，是登革热等传
染性疾病的高发期。

袁中良提醒，今年秋季雨水多，蚊子喜欢水，因此要及时清
理卫生死角，家中要减少存水，花盆、冰箱等要常清理，不给蚊虫
滋生创造条件。外出游玩时，特别是前往草木旺盛的公园或郊
外，最好穿上长袖的透气衣服。

本报讯（记者 裴其娟 通讯员 陈予江 文/图）昨日上午，由
市雕塑公园、群众艺术馆、雕塑壁画院共同主办的“和谐金秋”郑
州雕塑艺术展在雕塑公园开幕（如图）。

记者在位于西三环与化工路交叉口西北角的雕塑公园雕塑艺
术馆内看到，两个宽敞明亮的展厅内，183件雕塑作品已组摆完成，
不少附近居民已来到这里先睹为快。

据介绍，此次参展作品多数为郑州市雕塑壁画院多年积累
的作品中撷取的精品佳作，也有部分省内著名雕塑艺术家的作
品。展期两个月，市民可凭有效证件换取参观券，免费参观。

坚决打赢大气污染防治攻坚战坚决打赢大气污染防治攻坚战

本报讯（记者 朱华武建玲
文/图）昨日14时，两辆装载灰蓝
色集装箱的大卡车稳稳停在上
街机场机库前的草坪上，打开集
装箱，4架银色雅克飞机露出真
容。这是首批到达上街的 2015
郑州航展特技飞行表演飞机。
雅皮士特技飞行表演队队长杰
斯和他的队友与飞机一同抵达。

据杰斯介绍，这两个集装箱
里装着4架拆散的雅克飞机，是此
次航展该特技飞行表演队的全部
飞机。飞机的机翼、尾翼都已经
拆掉，今日开始全面拼装，预计4
天之内全部拼装好。据了解，这4
架雅克飞机首先从伦敦乘船漂洋
过海到上海，然后又通过集装箱
卡车运到郑州。杰斯看了上街机

场的飞行环境，非常兴奋。他说，
机场跑道、空域、机库都很满意，
只要天气情况允许，他一定能和
队友奉献精彩的飞行演出。

雅皮士特技飞行表演队是
英国的编队飞行和特技飞行表
演队，自1998年成立以来，为四
大洲超过10亿观众呈现了1000
多场精彩表演。

与大多数飞行员不同，杰
斯和队友们全是雅克飞机的忠
实粉丝。相比现代飞机追求复
合航空材料和尽量小的引擎噪
音，他们更喜欢老式飞机的全
金属外壳和巨大的引擎声。雅
皮士特技飞行表演队的雅克飞
机都是上世纪70年代保留下来
的珍品，包括长机超级Yak-52
型和僚机活力Yak-50型，后者
还曾是西方各国普遍使用的军
事教练机。此外，与一般特技
飞行表演飞机相比，雅克飞机
块头更大，引擎更有劲，也适合
做一些更高难度的动作。

航展首批飞机
运抵郑州

吊卸装载雅克飞机的集装箱

每个集装箱有两架飞机的零部件

航空港区第二水厂开建
建成后水质将达直饮最高标准

本报讯（记者 成燕）昨日上午，郑州航空港经济综合实验区
第二水厂一期工程正式开工建设，该项目建成后将有效解决该
区南水北调干渠南部、东部、北部区域供水需求。

据了解，该项目由河南投资集团建设，一期总投资约7.2亿
元，建设规模为20万吨/天，远期供水量将达到80万吨/天，一期
工程预计 2016年年底建成运行。该水厂的建设目标是新型环
保的绿色水厂，建设项目主要包括水厂深度处理和污泥处理工
程，水厂建成达产后，将拥有全国一流的生产工艺及自控水平，
出厂水品质将具有直饮水最高标准。

据悉，该项目建成后将有效解决航空港区南水北调干渠南
部、东部、北部区域，尤其是会展物流片区、双鹤湖片区的供水
需求。远期将与现有的港区第一水厂共同保障和支持航空港
实验区规划415平方公里范围内的供水需求。


